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中國兩千多年前著名的哲學家孟子提出了「老吾老，以及人之
老；幼吾幼，以及人之幼」的理念。我們的先賢就是用這樣的理論訓
誡世人在贍養孝敬自己的長輩時不應忘記其他與自己沒有血緣關係的
老人；在撫育關愛自己的小輩時也不應忘記其他與自己沒有血緣關係
的孩童。

結合當前香港的一些現況，反觀當前一些政治運動中的「領軍人
物」，捫心自問，他們有繼承發揚中華民族幾千年來的這一優良傳統
嗎？

當前一些人士公開破壞社會安定和諧，損害香港核心價值，以期
達到自己的政治目的。在這些人的教唆煽動下，部分本應以學業為重
的青年人也被煽動走上街頭去參與可能違法的政治運動。「佔中」行
動既影響到其他人的工作，又將直接衝擊香港的經濟命脈，其惡劣影
響必將蔓延整個香港社會。激進分子們想通過「佔中」這樣的非法手
段威脅中央政府，來達到自己所謂民主的政治訴求。

鼓吹者們自誇以他們的觀念來領導民眾，定會實現民主——這樣
的錯誤思想就是典型的只為自己着想，不為他人着想。他們一邊高喊
要民主，一邊卻要破壞民主基石的香港社會的穩定，策劃組織「佔
中」行動，並將自己的不滿和對社會的偏見強加於他人身上。自己不
願意自己的家人子女擔當履行的事當然也不要強加於別人的子女身
上，為了自己的私慾而使得他人陷入困境，難道你們忘記了「己所不
欲，勿施於人」的道理了嗎？

而在這些「領軍人物」大肆宣揚「佔中」之時，獨不見他們的子
女追隨自己的父母，響應活動的號召，親自參與其中為自己的父母搖
旗吶喊、擂鼓助威。歸根結底，是因為他們自私的心理認為自己的子
女與別人家的子女是不同的，要「出頭」「爭當先鋒」還是別人家的
子女比較好，自己的子女當然要專心學業和前途，因此反而鼓動那些

涉世不深的青年人去當標靶去參與破壞活動。

為人父母不是更應該行動起來去守護及關愛青年人嗎？不是更應
用一個寬廣的胸襟去體會其他父母的感受嗎？他們在家對自己的父母
百般孝順，對自己的子女萬分牽掛。但對身邊陌生人的子女卻是置若
罔聞，漠不關心，將煽動他人可能造成違法的風險轉移到別人兒女的
身上，全然不顧他人父母的痛苦和傷害。他們的居心叵測，眾人皆
知。

請記住凡事定有度，私慾施加予他人，對他人及他人的家庭造成
傷害，最終必將害己。那些在自己的子女與別人的子女間玩雙重標準
的人，把別人的子女做賭注，在道義上必將招致世人的責罵和唾棄。

「將加人，先問己」，凡事要從自己的內心出發，推及他人，去
理解他人，對待他人。將心比心，設身處地地為別人著想。如果當一
些青年因極端「佔中」行動留下案底時，不知鼓吹者心裡是否就像自
己的子女人生中留下污點一樣痛苦、不安？這種事落在自己的身上好
不好受呢？

我們每一個人都不能拋棄中華民族傳承千百年的美德傳統，只有
各界攜手積極行動起來，做到了「老吾老，以及人之老；幼吾幼，以
及人之幼」，像一家人一樣相互傾聽、相互溝通、彼此尊重，我們共
同生活的香港這一個大家庭才會更加融洽和諧。

衷心希望所有人，尤其是青年人時時處處都能推己及人，用理性
的思維辨別問題，用和平的方式表達意見，凝聚正面積極的能量，為
維護香港安寧發揮青年人應有的貢獻。從而使得整個香港社會實現長
治久安穩定繁榮，從而進一步實現民主進程。

香港菁英會創會主席 施榮忻 太平紳士
二零一四年八月二十二日
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拓嶼91建議 有禪修有動物園
諮詢會設4專組處理 或調整小蠔灣填海範圍

陳茂波：建造業需做好風險管理
香港文匯報訊 (記者 鮑旻珊) 發展局局長陳茂波
昨出席「建造業關懷基金」綜合服務中心開幕禮時
表示，基金由2009年成立至今，已籌得 1,300 萬
元，幫助逾160宗工傷死亡個案的家庭渡過難關。
他表示，基金除了提供金錢援助，以解他們燃眉之
急之外，綜合服務中心亦為家屬提供精神上支持。
陳茂波續稱，服務中心的啟用是重要的里程碑，為
建造業界發揮更多關愛的硬件設施，中心為有需要的
家庭提供一個「心靈綠洲」，透過聯誼活動，可以早

日走出陰霾。他又指出，未來幾年本港有多項工程，
建造業工作亦會隨之增加，需做好風險管理與安全措
施，達致「安全至上」。
工聯會香港建造業總工會理事長周聯僑則指，今年
的死亡個案特別多，截至7月已有20宗工業意外導致
死亡的個案，已接近去年全年的23宗死亡個案。他
又稱，今年的個案有60%都是涉及重型機械的意外。
他說：「職業安全是一條鏈，老闆、政府、工會及工
人都要做好，少其中一環也不行。」他指基金會安排

一些家屬以「過來人」的身份到地盤，向現職的工友
推廣職業安全；亦有「關懷大使」為受影響的家庭提
供精神上的支援。

■發展局局長陳茂波表示，「建造業關懷基金」綜合
服務中心啟用是重要的里程碑。 鮑旻珊 攝
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香港文匯報訊（記者文
森）旅遊業議會昨日聯同
業界代表與保安局官員開
會，討論近日內地旅客在
本港襲擊導遊事件。議會
總幹事董耀中表示，相關
暴力事件數字不多，但有
上升趨勢，要求政府協
助，包括簡化遇襲導遊報
警後的警方處理程序，減
低對導遊帶團工作的影響，又希望警方在商場及
購物點加裝「天眼」。業界代表稱，議會是次處
理事件反應迅速，為業界打了一支強心針，期望
措施盡早通過，避免同類事件再次發生。

要求簡化報案及驗傷程序
旅議會與保安局昨日開會討論本地導遊被打事件，

董耀中會後表示，已要求警方簡化報案及驗傷程序，
以及多安裝「天眼」及巡查景點。他認為，若有「天
眼」拍攝，可使旅客有所顧忌，「因為我們現在擔
心旅客肆無忌憚，打了你就算。」他相信加裝「天
眼」會對前線工作人員有一定保障。他引述保安局
指要再與警方商討，但反應正面。
董耀中稱，入境處前日公布針對旅客犯事後的入

境限制措施，有阻嚇作用，呼籲被打的導遊不要啞
忍，要即時報警。他又指，目前相關暴力事件數字
不多但有上升趨勢，相信旅行社東主會重視導遊安
全，呼籲有事發生要向議會匯報以便議會跟進。

旅遊從業員聯會榮譽會長林少麟指出，訪港旅客人數每
年數以千萬計，但「旅霸」並不多，認為當局的針對性措
施為業界注入強心針。他說：「旅霸也好，或者暴徒也好，
其實不是真的很多，但正如大家所講，一宗我們也嫌多。」

港鐵董事局設工程風險兩委會
香港文匯報訊 (記者 文森)港鐵公司董事局昨日宣布，董

事局通過成立工程委員會及風險委員會，以確保公司管理層
的工作繼續維持高水平及高質素。工程委員會的主要職責是
監察任何涉及設計或建造，且涉資金額超過董事局所制定之
某個金額的工程項目，並從施工計劃及成本角度向董事局匯
報相關項目的進度。
風險委員會的主要職責則是監察公司的風險結構、審議公司

的主要風險(包括但不限於營運、服務表現、監管、財務及組織
架構風險)、企業風險管理架構及成效。兩個委員會的職權範圍
將稍後刊登於公司網站，成員名單將於確定後再作宣布。
港府對港鐵董事局成立兩個新的委員會表示歡迎。政府發

言人昨日表示，正如運輸及房屋局局長早前已多次重申，當
局會積極履行公司大股東的責任，促使港鐵公司檢視其管治
架構及運作，作出必要的改革。發言人補充指，兩個新增董
事局委員會將有助更深入、聚焦地監督港鐵工務工程進度及
港鐵公司的全面風險管理，包括鐵路營運與服務表現、乘客
關係等，有利港鐵公司的長遠發展，強化公司的企業管治，
以及提升其整體表現水平。
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■董耀中表示，相關
暴力事件有上升趨
勢。 彭子文 攝

發展局官員昨日與傳媒午宴，簡述當局對大嶼山
發展的初步概念，指大嶼山未來發展不能只

眼香港，亦要兼顧珠三角地區及鄰近國家的需要，希
望大嶼山可發展成為大珠三角與亞洲的服務樞紐。

北樓東商東北旅遊其餘保育
發展局常任秘書長韋志成表示，大嶼山大致會分4
個發展主題，北面是經濟及房屋；東北面是休閒娛樂
及國際旅遊；東面設東大嶼都會，作為商業核心區；
其他大部分生態地區則作保育及綠色旅遊。
韋志成又說，大嶼山發展諮詢委員會至6月底共收
到73份委員、18份公眾提交的意見書，當中大致可
分為發展規劃事項、旅遊及娛樂、環境及文物保育、

交通樞紐及改善建議和就業、教育及褔利5類。他
指，當局已成立「規劃及保育」、「 經濟及社會發
展」、「交通及運輸」及「公眾關係及參與」4個專
責小組處理，預料小組於9月至10月可就有關問題提
交建議。

發展難免涉及郊野公園範圍
他認為，眾多意見書中較令人眼前一亮的建議，包

括在大嶼山西南面的水口開設野生動物園；在大嶼山
西南面近昂坪360，進行保育式的禪修項目等，但強
調未必一定可行。韋志成又直言，由於大嶼山有70%
地方屬郊野公園，故發展時的一些配套將無可避免涉
及郊野公園範圍。發展局局長陳茂波則重申，不會大

規模發展郊野公園地區，但認為可以考慮在郊野公園
地區興建一些兼容設施，如批准興建民宿、郊野設施
等。
另外，當局打算於小蠔灣填海百多公頃土地，興建

物流園的計劃亦有可能要作出調整。韋志成表示，中
華白海豚一般在深水區活動，但當局發現小蠔灣對出
有一條深水坑直入淺水區，吸引中華白海豚在淺水區
活動。有見及此，當局正在做累計性環境評估，分析
填海對中華白海豚的影響，預計今年年底會完成，但
韋志成重申不會輕易放棄填海計劃。 至於為「東大
嶼都會」而填海興建的人工島，韋志成指仍有待更進
一步研究，但認為交椅洲和喜靈洲都有大規模填海潛
力。

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）港府年

初成立大嶼山發展諮詢委員會，研究相關

政策、措施及個別建議，以促進大嶼山的

可持續發展與保育。發展局昨日表示，委

員會共收集到91份委員及公眾意見書，

並成立4個專責小組處理，期望年底有報

告。發展局強調，發展大嶼山時，一些配

套設施或會觸及郊野公園範圍，公眾應持

開放態度。另外，由於小蠔灣對開的部分

水域可能吸引中華白海豚活動，該處的填

海範圍或需調整。


